Lunes 19 de Enero del 2009

El Financiero Inicia etapa de relajación monetaria Marcela Ojeda / Ari Audi El Banco de México (Banxico) anticipó que 2009 cerrará con una inflación general anual menor a 4.0 por ciento, pero aclaró que la continuidad de una política monetaria menos restrictiva dependerá del cumplimiento de la trayectoria que dará a conocer el 28 de enero, "con miras al logro de la meta de 3.0 por ciento al final de 2010". Con esta nueva previsión, el banco central ajustó a la baja el promedio de su escenario base para 2009, presentado en el informe sobre la inflación del tercer trimestre, cuyo rango era de entre 4.25 y 4.75 por ciento. Conforme a lo anticipado, el Banxico decidió relajar su política monetaria y redujo en 50 puntos base el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día, de 8.25 a 7.75 por ciento, rango que no se observaba desde el 20 de junio pasado. Un peso débil mantendría los precios altos, advierten (Marcela Ojeda Castilla) El Banco de México (Banxico) actuó correctamente para evitar que la recesión se aqudice, en un escenario donde la economía está paralizada, afirmó Gabriel Pérez, director de la Escuela de Economía de la Universidad Panamericana (UP). En tanto. Raúl Feliz, profesor-investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), apuntó que si bien la inflación es muy importante y es el principal papel del Banxico, en las actuales circunstancias pasa a ser un tema secundario. "La decisión del Banxico fue correcta, basándose sobre todo en consideraciones de que la inflación ya alcanzó su techo, y que ahora el principal riesgo es el decrecimiento económico", dijo a EL FINANCIERO Feliz Ortiz. Seguirán afectados recursos de fondos para las pensiones Ari Audi / enviado CAMPECHE, Campeche, 18 de enero.- Los ahorros para la pensión de los trabajadores continuarán afectados en los próximos meses por la crisis económica mundial, reconoció el presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), Eduardo Silva. Entrevistado en la presentación del proyecto forestal Santa Genoveva, el directivo refirió que mientras la crisis financiera continúe y con ello la volatilidad en las tasas de interés, se seguirán observando minusvalías en los ahorros de los trabajadores. "En los próximos meses todavía vamos a ver una época difícil, ya que la crisis financiera aún no ha terminado, así que creo que vamos a ver afectaciones", apuntó. Atacan recesión y deflación a EU Eduardo Jardón Los últimos reportes de la economía de Estados Unidos muestran que la recesión es más profunda de lo previsto y los temores de una deflación están más fundamentados. La producción industrial en ese país se desplomó 7.8 por ciento en 2008, lo que representó la peor cifra en 34 años. La caída fue superior a la que se registró en los cuatro periodos recesivos anteriores, lo que demuestra la magnitud de la actual recesión en la industria. De acuerdo con el reporte de la Reserva Federal, la utilización de la capacidad total de la industria disminuvó a 73.6 por ciento en diciembre, un rango inferior en 7.4 puntos porcentuales al promedio observado entre 1972 y 2007. Difícil panorama; ajustará la OCDE expectativas a la baja (Ivette Saldaña) Para los 30 países de la OCDE se pronostica un decrecimiento promedio de 0.4 por ciento en 2009, y la estimación de esa Organización es que México crezca 0.4 por ciento, aunque advierte que el panorama económico para nuestro país "se prevé complicado y las proyecciones de crecimiento se ubican a la baja". Sin embargo, esos fueron los cálculos hechos en noviembre de 2008, lo cual implica que podrían modificarse, ya que en esa ocasión los economistas de la OCDE estimaron que en 2010 sus miembros crecerían 1.5 por ciento en promedio, en tanto que México alcanzaría 1.8. José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), advirtió que esas cifras podrían cambiar, ya que la debilidad de la economía estadounidense se traduciría en una fuerte caída de las exportaciones mexicanas, una baja en el consumo del mercado interno, y en problemas relacionados con los ingresos petroleros ligados a la baja en la producción de crudo. Cae 5.4% anual la producción industrial en noviembre Arturo Robles La industria nacional reportó que su producción tuvo una caída anual de 5.4 por ciento durante noviembre de 2008, retroceso mayor al esperado por el mercado (de menos 2.7 por ciento), y su descenso más importante desde marzo de 2002. Cifras a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que este decremento ubica a la actividad fabril en una lectura de carácter recesivo, toda vez que sumó siete meses con resultados negativos. Este desplome, según las cifras, obedece a que las ramas industriales tuvieron pérdidas de forma generalizada. Se disparan 47% importaciones de carne de cerdo Héctor A. Chávez Maya La falta de aplicación de las leves fitosanitarias, el manejo discrecional y una autoridad que se preocupa más por el precio que por la salud de los consumidores y la planta productiva nacional tienen al sector porcícola mexicano en una situación crítica. Enrique Domínguez, director general de la Confederación de Porcicultores Mexicanos, añadió que desde 1985 el sector no ha recibido ningún apoyo de las autoridades federales, lo que ha provocado que tan sólo en este año cerraran más de 300 pequeñas y medianas granjas. A pesar de ello se mantuvo la producción de 1.2 millones de toneladas, en virtud de que las empresas grandes pudieron crecer, apuntó en entrevista con EL FINANCIERO. Perderá Canadá 175 mil empleos Isabel Inclán / corresponsal OTTAWA, 18 de enero. - Canadá perderá este año un total de 175 mil plazas laborales, impulsando la tasa de desempleo de 6.6 a más de 8 por ciento, según estimaciones del centro independiente de análisis financiero Conference Board of Canada (CBC). El organismo advierte que la recesión canadiense, que comenzó a finales del año pasado, se mantendrá por al menos tres trimestres más. "Para finales de 2009 la economía canadiense será 0.5 por ciento más pequeña de lo que era al año previo, con lo que alcanzará su primer contracción anual desde 1991", afirma el reciente reporte de CBC titulado "La desaceleración estadounidense llevó a la recesión canadiense". Intereses financieros y crisis Araceli Damián* El historiador Eric Hobsbawm (Age of extremes. The short twentieth century, 1914-1991, Abacus 1995, Londres) explica que desde la crisis de 1973 las instituciones aceptadas con anterioridad (como la planeación estatal) se deterioraron y los gobiernos de los países reaccionaron con medidas radicales, basadas en la teología del libre mercado irrestricto, rechazando así las políticas que sirvieron a la economía mundial en sus años dorados de la segunda posguerra. El cambio de política no tuvo los efectos positivos esperados, y desde entonces vivimos en constantes crisis económicas: 1979, 1982, 1987, 2000-2001 y la actual, cuyos síntomas empezaron a manifestarse en 2007, según diversos analistas económicos. La ineficacia de tales cambios puede deberse a los fundamentos teóricos de libre mercado sobre los que se fundaron las nuevas políticas. El propio Hobsbawm afirmaba con sorpresa: "los que vivimos los años de la Gran Recesión (de 1929 y los

años treinta) seguimos encontrando casi imposible entender cómo las ortodoxias del libre mercado puro, para entonces tan desacreditadas, una vez más vinieron a presidir durante los últimos años de los ochenta (y principios de los noventa) una depresión global, la cual, una vez más, fueron igualmente incapaces de entender y enfrentar" (p. 103).El Reforma Planea BM 'fondo de vulnerabilidad' Kuwait, Kuwait (19 de enero 2009). - El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo este lunes a los líderes árabes que impulsaría la creación de un fondo de emergencia para ayudar a los países pobres que no puedan lanzar paquetes nacionales de rescate en momentos de crisis. Zoellick dijo que plantearía el tema durante una cumbre del Grupo de los 20 (G20) que se celebrará en abril en Londres. "Dentro de la respuesta global a estos momentos peligrosos, instaré al G20 a apoyar un 'fondo de vulnerabilidad' para ayudar a los países en desarrollo que no puedan financiar planes de estímulo", afirmó el funcionario según el texto de un discurso preparado para un encuentro económico de la Liga Árabe en Kuwait. Teme FMI más pedidos de ayuda Londres, Inglaterra (19 enero 2009).- El director gerente del Fondo Monetario Internacional Dominique Strauss Kahn dijo este lunes que él teme que crezca el número de países que puedan necesitar paquetes del FMI. El responsable del Fondo hizo estos comentarios en una entrevista de la BBC. Una parte fue transmitida este lunes. El FMI recientemente ha acordado paquetes para varios países, incluidos Islandia, Hungría y Ucrania. Strauss-Kahn dijo que él no creía que Irlanda o Gran Bretaña necesiten actualmente un rescate del FMI para superar los efectos de la crisis financiera global. Cuesta 3 días más de trabajo la despensa Mónica Ramírez y Juan Carlos OrozcoCiudad de México (19 enero 2009).- El poder adquisitivo de las familias se ha deteriorado en los últimos 14 años, pues mientras los precios siguen incrementándose, no sucede así con los salarios, por lo que ahora les cuesta más tiempo de trabajo a las familias adquirir una canasta de productos comunes, según revelaron estimaciones de REFORMA. En 1994, para comprar la canasta mensual compuesta de frutas, verduras, carnes, pastas, cereales y artículos de higiene personal y de limpieza de la casa (76 productos en total) se requerían 13 días de trabajo de un empleado con ingresos iguales al salario medio de cotización al IMSS, pero para noviembre de 2008 el tiempo de trabajo necesario para la obtención de los mismos bienes aumentó a 16 días. Amenaza crisis a cinco estados Dayna Meré, Sergio Caballero y Fernando PaniaguaCiudad de México (19 enero 2009).- Cinco entidades del País están en riesgo por la actual crisis económica. Quintana Roo, Baja California Sur, Nayarit, Aguascalientes y Querétaro, que por su dinamismo económico en el sector turístico e industrial de exportación atrajeron un importante flujo migratorio hasta 2007, ahora resienten la situación. Hasta antes de la crisis global, estos cinco estados mantenían un crecimiento que competía con un país asiático. Al cierre de 2007, sus tasas de crecimiento económico estuvieron dentro de un rango de 5.1 a 8.4 por ciento anual. Paralelamente, su población creció a un ritmo que hasta sextuplicó el nacional, como fue el caso de Quintana Roo, o lo cuadruplicó, como Baja California Sur, según datos del INEGI. Cotiza dólar menudeo a 14.05 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (19 enero 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra pocos movimientos por el feriado en Estados Unidos en celebración del Día de Martín Luther King. La divisa estadounidense se compra en 13.60 pesos y se vende en 14.05 pesos, 4 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 13.90 pesos a la compra y 13.95 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey el dólar alcanza niveles de 13,49 pesos a la compra y 14.09 pesos a la venta. Inicia Bolsa Mexicana al alza Sandra RevesCiudad de México (19 enero 2009).- Tras una semana de pérdidas, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias y poca operación por el feriado en Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 20 mil 366.58 unidades, un repunte de 0.20 por ciento, es decir, 646.50 unidades. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 646 mil acciones con un importe de 13.6 millones de pesos. En tanto, de las emisoras que registran ganancias resaltan: CODUSA *, con 7.50 por ciento; ICA *, con 2.45 por ciento; TLEVISA CPO, con 1.45 por ciento; BIMBO A, con 1.07 por ciento y AMX L, con 0.65 por ciento. Muestran precios del crudo descenso Ciudad de Singapur, Singapur (19 enero 2009). Los precios del petróleo bajaban a casi 36 dólares por barril este lunes en Asia, mientras los inversionistas aquardan ver indicios sobre la demanda del consumidor a través de una serie de reportes de ganancias corporativas en Estados Unidos esta semana. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en febrero bajaba 0.44 dólares a 36.07 dólares por barril en el intercambio electrónico por la tarde en Singapur. El contrato, que expira el martes, subió 1.11 dólares el viernes para cerrar en 36.51 dólares. El contrato para marzo se vendía en 42.40 dólares por barril. El crudo Brent para marzo se negociaba con 1.46 dólares menos a 45.11 dólares el barril antes de recuperarse a 45.35 dólares. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68658.htmlPrefieren empleo al ajuste salarial Dalia de Paz Lo que para muchos les parecía una falacia y difícil de aceptar, hoy ocurre en el mercado laboral mexicano. Muchos trabajadores y sindicatos han pactado con sus respectivas empresas para evitar el desempleo a cambio de ceder en sus pretensiones salariales. En esta época de crisis, los empleados prefieren conservar su empleo a pedir un aumento salarial, coincidieron abogados laborales, trabajadores y especialistas. &ldguo:Lo único que deseo es tener trabajo, el aumento vendrá después, quizá cuando la situación mejore; ahorita deseo conservar mi empleo porque mis niñas tienen que estudiar y comer. No estoy en la postura de exigir, porque sólo recibiría las gracias, y ahí sí, ¿qué hago?", comentó Sergio Pastrana, gerente de una tienda departamental. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68659.htmlMéxico, en desventaja ante caída en petroprecios José Manuel Arteaga Durante 2010, será muy complicado contratar coberturas petroleras para protegerse ante la volatilidad del oro negro, reconoció la Secretaría de Hacienda. Gerardo Rodríguez Regordosa, jefe de la Unidad de Crédito Público del organismo, expone que la expectativa es que los precios del petróleo vayan a la baja. Además de que las instituciones financieras que respaldarán las coberturas no saldrán satisfechas con las operaciones de 2008. Gabriel Pérez del Peral, director de la Facultad de Economía de la Universidad Panamericana, dijo que será complicado que México o cualquier país contraten coberturas para proteger su petróleo. "El que quiera contratar una cobertura le saldrá carísimo y el riesgo va a ser muy alto; el que venda coberturas las dará a precios muy altos", expresó el académico. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68667.htmlSe prevé un escenario más negativo en 2009 Ixel Yutzil González La más reciente perspectiva sobre México hecha por

el Banco de México sugiere que la economía del país crecerá menos de lo previsto y la inflación descenderá a 4% al cierre de 2009. &ldquo:La fuerte caída de la demanda agregada y del empleo en Estados Unidos están impactando negativamente la actividad económica en México&rdguo;, indicó Banxico en su comunicado de política monetaria. A este respecto, analistas de Santander redujeron su pronóstico para el PIB en 2009 a una contracción de 0.7%, desde la estimación previa de crecimiento de 0.6%. El viernes, Banxico redujo la tasa de referencia en medio punto porcentual a 7.25% Según analistas, con esta decisión Banxico inició una etapa agresiva de baja en tasas, por lo que reducirá los réditos a lo largo del año. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68669.htmlSeguirá decreciendo producción industrial Ricardo Jiménez La producción industrial nacional seguirá su tendencia decreciente en los siguientes meses, cuando se esperarían disminuciones entre 5% y 7%, según estimaciones de analistas del medio financiero. En noviembre de 2008, la actividad industrial cayó 5.4% a tasa anualizada, explicado básicamente por la reducción en el sector manufacturero, el cual en el mismo periodo experimentó una baja de 6.2%, derivado de las caídas de equipo de transporte y computación. En tanto, otro de los sectores más afectados resultó el de la construcción, que retrocedió 5.1%, debido principalmente a la menor elaboración de obras de edificación, entre las que incluyen vivienda unifamiliar o multifamiliar, y edificación no residencial, como naves y plantas industriales, inmuebles comerciales, institucionales y de servicios. El subdirector de análisis económico de Santander, Rafael Camarena, comentó que la producción industrial continuará ajustándose a la baja en el primer trimestre del presente año, con el pronóstico de observarse contracciones entre 5% y 7%. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/19/descartan-que-recesion-europa-desaparescaeuroDescartan que recesión en Europa desaparezca al euro By rdelgado La Unión Europea sufre una &ldguo:recesión profunda y prolongada", afirmó el lunes el bloque al divulgar otra andanada de malas noticias económicas en la región para este año, mientras Gran Bretaña anunciaba su segundo gran paquete de rescate financiero en tres meses. La desaceleración será particularmente pronunciada en Gran Bretaña y más prolongada en España, informó la UE. El comisario económico del bloque, Joaquín Almunia, descartó que un aumento elevado de la deuda pública forzaría a los países a abandonar el euro, el cual limita las facultades gubernamentales sobre la política fiscal. "En el caso de los miembros de la zona euro, no creo en absoluto que todos los riesgos sean altos o significativos", dijo en rueda de prensa en Bruselas. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/18/sube-riesgo-pais-mexico-aversionriesgoSube riesgo país de México por aversión al riesgoBy apineda El riesgo país de México, medido a través del Indice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó este viernes en 392 puntos base, 37 puntos base por arriba del nivel reportado el pasado 9 de enero. Por su parte, el riesgo país de Argentina se redujo 86 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en mil 553, mientras que el de Brasil aumentó 27 unidades, para finalizar en 450 puntos base, según datos de la Secretaría de Hacienda. Ixe Grupo Financiero estima que la aversión al riesgo seguirá siendo un elemento relevante para este indicador de México, que la semana pasada fluctuó arriba de 380 puntos base, lejos del nivel más bajo (71 puntos el 1 de junio de 2007) y el nivel más alto (624 puntos el 24 de octubre de 2008). Con el incremento de la semana pasada, el riesgo país de México se ubicó el viernes casi en los mismos niveles de inicios de diciembre de 2008. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/16/bmv-consigue-cerrar-alzarompe-racha-negativaBMV consigue cerrar a la alza y rompe racha negativaBy Cluna La Bolsa mexicana subió el viernes 0.22%, apoyada por las acciones de la minera Peñoles y al ritmo de los mercados en Estados Unidos. El principal índice bursátil, el IPC, ganó 44.90 puntos a 20,325.39 unidades, rompiendo con nueve sesiones consecutivas a la baja en las que acumuló un descenso de más de 12 por ciento. En una sesión volátil, el mercado llegó a subir 1.99% y a caer 2.07 por ciento. Los títulos de Peñoles, propietaria de la minera Fresnillo -una de los mayores productores de plata del mundo-, ganaron 10.74%, a 132.48 pesos. En Estados Unidos, el mercado bursátil, tras operar con altibajos, logró cerrar con ganancias. El promedio industrial Dow Jones subió 0.84% y el índice compuesto Nasdaq ganó 1.16 por ciento http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/16/mezcla-mexicana-cierra-alza-se-vende-us3689Mezcla mexicana cierra a la alza y se vende en US36.89By rdelgado La mezcla mexicana de petróleo cerró este viernes al alza vendiéndose en 36.89 dólares por barril, 44 centavos más respecto al cierre de la jornada previa, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica reportó también resultados al alza para los crudos de referencia en mercados internacionales, porque los inversionistas compraron petróleo ya que los mercados permanecerán cerrados el lunes por el feriado de Martin Luther King. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/16/se-quebrantaactividad-industrial-mexicoSe quebranta la actividad industrial en México By rdelgado La actividad industrial de México bajó 5.4% en noviembre del año pasado a tasa anual, dijo el viernes el instituto de estadísticas, una caída que fue el doble de lo esperado por el mercado. Analistas esperaban un descenso de 2.70%, según el promedio de un sondeo de Reuters entre 12 bancos, firmas de investigación y corredurías de la Ciudad de México. La mediana del sondeo arrojó una baja de 2,26 por ciento. En cifras desestacionalizadas, la producción industrial de México, orientada en gran parte hacia la exportación a Estados Unidos, bajó 0.92% en noviembre del año pasado frente al mes previo, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2009/01/19/index.php?section=economia&article=019n1ecoPIB de -1.3% y 170 mil empleos perdidos este año, prevé CEESPErika Duarte En 2009 continuará el deterioro de la actividad económica, de tal forma que el producto interno bruto (PIB) para todo el año será negativo en 1.3 por ciento, y es factible que la plantilla laboral del sector formal continúe a la baja y se pierdan 170 mil empleos más, indicó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Al ajustar a la baja sus pronósticos macroeconómicos para este año el organismo anticipó que la disminución de la demanda externa e interna, la menor entrada de recursos por concepto de inversión extranjera, turismo y remesas generarán un déficit de cuenta corriente de unos 21 mil 500 millones de dólares. También estimó que la menor entrada de divisas afectará el tipo de cambio, el cual, prevé, se mantendrá en un promedio de 13.60 pesos por dólar, lo que seguirá siendo, dijo, fuente de presión inflacionaria, cuyo nivel llegaría a 5.6 por ciento este año, calculó el CEESP. Señaló que si los programas anticíclicos del gobierno no dan resultados se tendrán que hacer los ajustes necesarios.

http://www.jornada.unam.mx/2009/01/19/index.php?section=economia&article=020n1ecoPrecios de granos básicos subieron hasta 63% en un año; los de hortalizas, entre 66 y 157%Susana González G. En un año, los precios de los granos básicos al mayoreo se incrementaron entre 19 y 63 por ciento en el mercado nacional, mientras los correspondientes a algunas hortalizas como el tomate verde y el chile serrano se dispararon en 66 y hasta 157 por ciento en el mismo periodo, según el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía y el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) de la Sagarpa. A principios de enero de 2008, un kilo de arroz pulido costaba 8.34 pesos por kilo, según el promedio de venta de las centrales de abasto del Distrito Federal, Guadalajara y Monterrey, pero en la segunda semana de 2009 el grano se comercializó en 13.65 pesos al mayoreo, lo que implica un alza de 63.70 por ciento. Al menudeo, el arroz se vende actualmente entre 14 y 28 pesos por kilo, según la marca y el lugar de venta, con base en los monitoreos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), mientras a granel llega a 15 pesos por kilo.

http://www.jornada.unam.mx/2009/01/19/index.php?section=economia&article=022n1ecoEI precio del diesel pone en riesgo empleos de transportistasJulio Reyna Quiroz Los incrementos en los precios del diesel obligarán a las empresas transportadoras de pasajeros, responsables de trasladar a 98 por ciento de las personas que viajan de una ciudad a otra, a reducir jornadas laborales, efectuar paros técnicos, y en el último de los casos, a "ajustar" las plantillas laborales. El presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat), Cuauhtémoc Martínez, advirtió que los agremiados están "conscientes" de la necesidad de conservar los empleos, pero los incrementos en el diesel los obligarán a "ajustar" el número de empleados. Reveló conversaciones de la Canapat con autoridades del gobierno federal, en particular con las secretarías de Comunicaciones y Transportes, de Hacienda, y hasta de Gobernación, para convencerlos de "congelar" los aumentos en los precios del diesel, un importante insumo de los autobuses del sector